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委員長挨拶

　 
　
　 皆さん、こんにちは。説明会実行委員会委員長の鈴木晟眞で
す。本日は暑い中、水戸一高説明会にお越しいただきありがとう
ございます。

　
　突然ですが、皆さんは水戸一高についてどのくらい知っている
でしょうか。「あんまりよく知らないな、、」「詳しくは知らな
いけどある程度なら！」という人がほとんどだと思います。
　私たち実行委員会は、そんな皆さんに水戸一高についてより詳
しくなってもらえるよう今日まで一から計画、準備を重ねてきま
した。個性的な実行委員による説明会を楽しんでください！
　
　
　説明会実行委員会のモットーの１つに「水戸一高の今を知る、
伝える」というのがあります。説明会に参加してくださっている
皆さんには、現役生徒で水戸一高のことを知り尽くしている実行
委員から生の声を聴いてもらい、今後の一進学資料として参考に
してもらえればと思います。

　
　みなさんが実りある一日を迎えられるよう願って委員長挨拶と
させていただきます。

 　             令和５年度説明会実行委員会 委員長　鈴木晟眞
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　全日HR(ホームルーム)とは、自分たちで旅

程を考えて日帰りクラス旅行に使える素晴ら
しい行事です。
　１年生は、県内のみですが、２・３年生は
総距離250㎞以内ならどこへ行っても構わな
いのです！
　

　朝の8時に集合し、各クラスが好きな所へ出掛
け、未だ親密でないクラスの仲をぐっと引き寄せ
て、クラスの大切な思い出を作る良い機会になり
ます。
　是非、全日HR委員となって楽しい日帰り旅
行を企画しましょう！！

　今年度は、ポスト・コロナの情勢下、
多くの学級が押上・浅草方面へ出掛け、
国際色溢れる仲見世通り、GW直前のお祭
りムードで賑わうスカイツリーを堪能し、
濃い体験をしました。



　毎年6月に開催される､クラス対抗の行事です。
　サッカー､バスケ、リレー、かるた、オセロなど
の競技にわかれ、学年関係なく競い合います。また
､ほとんどのクラスはクラスTシャツのお披露目と
なります。
　複数人で行う競技が多いので、クラスのチーム
ワークが重要です！

　心に火をつけるフォーラムー通称『着火フォーラム』ーとは、毎年各
界の第一人者にお話をいただき、生徒が将来に向けて考える機会を与え
てくれる行事です。偉大な先人から学び、夢を実現させるための第一歩
になるでしょう。

　今年はノーベル平和賞受賞者の
ムハマド・ユヌス博士に来校してい
ただき、お話を伺いました！



　あなたは学苑祭を知っているか？…え？学園祭なら知って
る？文化祭なら？…ﾝ違うｯ!‼私が言っているのは学““苑””祭
だ！！！
　我が校の学“苑”祭は、他校の文化祭や学園祭とは一味も二
味も違う！！以下に学苑祭の特質を何点か述べる。

①生徒が舵を持つ運営方式
　学苑祭は、委員会組織である「学苑祭実行(計画)委員
会」が、開催の上での“全て”を担っている。業者との連
絡、宣伝、物品管理、各団体との連携、校内装飾、当日
案内や清掃、後片付けまで、委員会の生徒100人以上の力
のみでほぼ回している。まさに、「生徒の生徒による生
徒のためのお祭り」なのだ。

②群を抜くクオリティの高さ
　　各クラスや文化部は、様々な出し物を企画
し制作するが、総じて他校に類を見ないほどク
オリティが高い。リタイア続出のお化け屋敷。
ここでしか見られないギミック付きの映像作
品。舐めて覗くと度肝を抜かれる創作展示…。
教室の装飾ですら「ここはユ◯バか！？」と思
わされる団体がほとんどである。

③沢山のお客様
　　毎年学苑祭には多くの人が訪れ、今年は一
般のお客様7000人以上を動員した。自分の作っ
た企画が、数え切れないほどのお客様を笑顔に
する。そしてその笑顔を目の当たりにする。勿
論苦労も多いイベントだが、この瞬間が、本当
に本当に、幸せなのである。

　さて、ここまで読んだあなたは、“こちら
側”に回る決心はついたか？次にこの学苑祭と
いう、八尺玉の青春花火を打ち上げるのは、
他でもない、あなただ。ともに最高の祭りを
作り上げよう。good luck!



　水戸一高野球部は、長い歴史を持つ伝統の部活動
であり、強豪校と果敢に争う姿がとても凛々しい球
児達が日々切磋琢磨しています。甲子園は勿論、
日本全国の球児達にとっては夢の舞台ですが、それ
は同時に私たちの誇りとなります。水戸一高全体が
湧きあがり、野球に感情移入し、たとえ野球の
ルールを理解していなくても級友と共に盛り上がる
ことが出来ます。

　また、学ランを身に纏って一志に演舞を舞う
應援團委員の姿は毎年、野球部に負けず美しく、
私たちの必死の応援を球児に届けてくれています。
特別な技量は要りません。

　あなたが誰かを直ぐ傍で応援したいなら、
應援團に入り、共に野球応援を盛り上げましょ
う！！

　東大探訪とは、一年生の夏休みに東京大学を訪れ、キャンパスツアーや
東大生と交流をすることができる行事です。
　水戸一高のOBの方が案内してくださるので気軽に質問ができる良い機会
です。肌で感じる伝統のある日本最高峰の雰囲気は、高校生活を送ってい
くのに良い刺激となるに間違いありません！



　水戸一高といえば「歩く会」！各クラスで作成し
たのぼり文句が書いてあるのぼりを掲げ､約70km
を、全校生徒で歩く行事です。電子機器はおろか､参
考書も持ち込めません…過酷な道のりを共に歩むこ
とで、クラスの団結力がより強固なものになる､水戸
一高でしかできない経験です‼

　高校２年生の総合の時間では、各々が課題を設定
して研究を行います。優秀な作品は２月に全校生徒
の前で発表がなされます。
　興味のある学問について調べてみるも良し、日常
生活で疑問に思ったことを調べてみるも良し、と自
由度が高いものになっているものの、論文や発表に
向けたスライドを準備するのは結構大変かも…⁉

海外研修についてや中学生の発表も！



　水戸一高の特徴の一つとして挙げられることは、ずばり「制服がない
こと」です！

　筆者の体感では、私服の生徒が6〜7割程度、なんちゃって制服やジャー
ジの生徒がちらほらいる、といった印象です。野球部の方は学ランを着
ています。

　パーカーやジャージなどラフな格好をしてもよし、おもしろTシャツを
着て周りを笑わせてもよし、なんちゃって制服を着て青春を感じてもよ
し、何を着ても怒られることはありません。皆さんの思い思いのファッ
ションでお洒落を楽しみましょう！もちろん、常識の範囲内でね。

　また、クラスマッチや学苑祭の時にはクラスでおそろいのクラスTシャ
ツを作ることができます。普段とは違う格好で思い出を作りましょう！





【現代文】

　論説文は、接続詞や指示語、筆者が伝えたいことを丁寧に捉

えることが大切です。これらに注目して読むと内容の理解が深

まり、解答につながる文章も見つけやすくなると思います。

　小説や随筆は、登場人物の心情の変化を意識すると良いで

しょう。心情が変化する部分は問題が問われやすいので、あら

かじめ探しながら読むのがおすすめです。

【古典】

　古典では現在とは違う意味で使われる古文単語が多いです。 

高校入試で必要になる単語数は少ないので、少しずつ学習を進

めましょう。

　各教科の学習にあたって、水戸一高生が重要だと思うことをまとめま
した。国語→数学→理科→社会→英語の順に掲載しています。
　合格体験記も併せて載せていますので、中学生の参考になれば幸いで
す。

国語

これ？

それ？

あれ？

どれ？



【県立入試まで】
・応用問題は、初めの頃は解けないものもあると思いますが、解けな

かった問題の解説をきちんと見てみてください。解説を見て、なぜそ

の式になったのかを理解できるようにしていくことで、次に似たよう

な問題が出た時に解けるようになります！

・過去問などの応用問題がとけることはもちろん大事ですが、基礎を

固めておくことが重要なので、疎かにならないよう注意してくださ

い。公式をど忘れ、なんてことがないようにしましょう！

・解けない難題がでてきた場合は、焦らずに、先に進むなどして時間

を置いてみてください。落ち着いて視点を変えてみたりすると、案外

解けたりするものです。

【高校入学後】

・高校では、中学のように解がもとまるか、ではなく、過程を理解し

ているかが大事になってきます。記述の仕方を問題を繰り返しとくこ

とで覚えていきましょう。

・中学の時よりもややこしい公式が出てきますが、式の成り立ちを理

解したり、使っていれば、自然と覚えていくので大丈夫です。

数学



【県立入試まで】
・まず大切なのは教科書を読み込み、インプットをすることです！
公式の計算や、実験の順序とその注意点、用語など、自分が忘れて
しまっているところがないか、チェックをしましょう。一つ一つ着
実に覚えることが大事です！

・インプットも重要ですが、アウトプットにも力を入れましょう！
初めのうちは、苦手な分野を重点的に、教科書に載っている単元末
問題を解いたり、問題集にある用語の一問一答を解くことから始
め、基礎的な部分を固めるのが良いです！知識や理解が足りていな
い部分があったときは、教科書を読み直したり、分からなかった問
題をノートなどにまとめて、後から見返せるようにするのが効果的
だと思います。

・過去問は早めの時期に解き始めるのがオススメです！夏休みに、
学校で習った範囲までで良いので過去問を解いてみると、自分の実
力や課題が明確になって、復習がしやすくなります。過去問を解く
際は、問題を解く順番やペースを捉えるために、本番と同様、時間
を計って解きましょう。

【県立入試について】
　ここ最近の県立入試では、知識だけを問う問題だけでなく、論理
的に物事を考える力を試される問題も多く見られます。また、問題
の文章量の増加も少し見られます。素早く確実に問題が解けるよ
う、過去問を多く解いて、入試問題の傾向に慣れると良いでしょ
う。

理科



【県立入試まで】
◎学習方法
   どの分野においても「結びつき」を意識して覚えることがおすすめで
す。　

⚫歴史
   暗記が苦手でも歴史の流れを把握すると覚えやすくなります。教科書を
読むだけではなく、年表をよく確認しましょう。また、一つの出来事にで
きるだけたくさんのことを結びつけて覚えましょう。同時期に他の国で起
こったことや、キーワードなど結びつきを多くすればするほど記述式の問
題や並べ替えの問題に対応しやすいです。

⚫地理
   地理もまた、たくさんの結びつきをつけて覚えましょう。地理では特に
物事とグラフの結びつきが重要です。教科書に載っている雨温図などのグ
ラフはよく確認しましょう。問題を解くときは、あせらずグラフから情報
を正確に読み取れるようにしましょう。

⚫公民
   公民は覚えるものが混ざりがちです。表をつくるなどして混ざらないよ
う正確に覚えましょう。丁寧に教科書を確認し、結びつきを見つけていき
ましょう。

【県立入試について】
　水戸一高に受験する方はレベルが高い人たちばかりです。その人たちと
差をつけるにはどれだけ細かくどれだけ正確に覚えたかが重要になってく
ることかと思います。県立入試は基本的に教科書に載っていることしか問
わないので教科書を覚えたもん勝ちです。教科書の確認と過去問を解くこ
との繰り返しで何を問われても対応できるようにしましょう。

社会



　勉強をするに当たって大事な順番は
1. 単語・熟語
2. 文法
3. リスニング
4. スピーキング

だと僕個人は捉えています。

　全てにおいて言語は、もちろんのこと分子単位、つまりは単語単位で成
り立っています。これが理解できていなかったら長文なんか理解できるは
ずがありませんよね。
　そして、言語の基盤である単語・熟語を会得したとき初めて文法によっ
てそれらが組み立てられ、言語そのものが「伝える」役割を担うことがで
きます。
　そこで組み立てをも理解することができたら、リスニングから「伝えら
れた」言語の意味を咀嚼することができます。
　リスニングは耳で受け取る長文読解に過ぎません。
　言語構造を瞬時に把握する能力さえあれば一発だと思います。
　また、能力自体は問われませんが、1~3全てを下意識まで理解させられ
たときに発言されるのがスピーキング能力です。英検等を活用すればなお
確実に自分の英語レベルを客観的ものさしで測ることができるのでおすす
めです。

　以上が英語学習の順序立てです。
これを基本とした学習を意識することで、学習自体に「体系」を見出すこ
とができ、情報の飲み込み速度が飛躍的に良くなるでしょう。
僕自身は特に「単語・熟語」は外部からの指導で飲み込める量ではないた
め、自分で追求していくしかなく、「スピーキング」は自分の得た言語学
習が定着したかどうかを確認するため、力を入れて取り組んでいました。
情報量が多くなってしまいましたが、ぜひとも４つの順序立ては意識して
いただけると嬉しいです。

英語
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